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SINTESI DELLA SEDUTA DEL  17 OTTOBRE 2023 

 

Luogo  Sala Riunioni del Distretto c/o Ospedale di Porretta Terme 
Data  17 Ottobre 2023    Orario  14.30-16.30 
 

PRESENTI Marcacci Stefano, Poli Ugo, Di Nicola Emidio,  Brunini Dante, Bacillieri Silvio, Rasia 
Danilo, Mondini Sandra, Guidotti Geraldina, Bartolomei Vincenzo Santoni 
Alessandro (in videoconferenza), Cavicchi Fabio. 

 

ASSENTI 
GIUSTIFICATI 

Panichi Nadia, Tolomelli Nadia, Cioni Emanuela, Michelini Fabio,  

 

ASSENTI  Tibuzzi Rodolfo, Bertuzzi Lorena, Brunetti Bruno, Ferrero Oscar, Taruffi Renato, 
Burzi Gloria, Giardini Angela, Cacciari Barbara. 

 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1) Approvazione della sintesi del verbale del 19/09/2023; 
2) Analisi della situazione dei Medici di Medicina Generale nel Distretto Appennino 

Bolognese; 
3) Aggiornamento sul progetto CAU presso l’Ospedale di Vergato: 
4) Convenzione CCMSS con la Direzione ASL per la creazione di punti di ascolto per gli 

utenti all'interno  degli Ospedali e delle Case della Salute; 
5) Varie ed eventuali 

 
Sui temi trattati all’ordine del giorno sono intervenuti: Marcacci Stefano, Mondini 
Sandra, Bacillieri Silvio, Bartolomei Vincenzo, Cavicchi Fabio, Poli Ugo, Santoni 
Alessandro, Di Nicola Emidio, Brunini Dante.  
 
In merito ai temi trattati, emergono le seguenti decisioni: 
 
1) Viene approvata la sintesi del verbale della seduta del 19/09/2023; 
2) Si concorda, al fine di agevolare la partecipazione dei componenti del CCMSS, di 

prevedere, dalla prossima riunione, la possibilità di partecipare anche in 
videoconferenza inviando specifico link, 

3) Relativamente al punto 2) all’ordine del giorno, la Dott.ssa Mondini spiega ed 
illustra ai presenti, attraverso alcune diapositive (allegate al presente verbale), la 
situazione dei Medici di Medicina Generale sul territorio. Nello specifico, rileva 
come la situazione al momento veda maggiori criticità nell’Alta Valle del Reno, 
dove a seguito del pensionamento di due MMG e nella concreta difficoltà a 
reperire sostituti, è stato attivato un Servizio di Continuità Assistenziale Diurna a 
favore di circa 1500 pazienti. Illustra nel dettaglio la situazione dei 3 ambiti 



 
 

  

territoriali relativamente a MMG e Pediatri di Libera Scelta. In totale sono 
presenti 30 medici per una popolazione di circa 55.000 abitanti. Precisa che 
l’ultima assegnazione delle zone carenti è stata fatta a luglio 2023 e ha visti l’a 
copertura di 1 zona su 10 zone pubblicate, mentre la prossima sarà a febbraio 
2024. Aggiunge che sono stati apportati alcuni correttivi di tipo economico per 
motivare i professionisti ad accettare gli incarichi a cui va aggiunta anche la 
disponibilità degli Enti Locali all’utilizzo dei locali per l’ambulatorio con forme di 
incentivazione; sono inoltre dati degli stimoli per far sì che ci fosse un servizio 
nell’ambito della medicina di gruppo, al cu interno i professionisti si sono 
suddivisi i pazienti. Illustra quindi la seconda diapositiva che riporta la 
distribuzione territoriale degli ambulatori da cui si evince una importante 
copertura anche degli ambulatori periferici o di frazione, situazione che potrebbe 
portare i medici a non accettare la zona, ma questa è una caratteristica del 
territorio di montagna. Rileva, infine, che la prospettiva a medico termine, che 
prevede altri pensionamenti, è da tenere in debita considerazione; su 
quest’ultima criticità i rappresentanti delle Associazioni ravvisano molta 
preoccupazione e, accogliendo positivamente l’attivazione del Tavolo 
Metropolitano costituito su richiesta del Presidente Santoni, concordano che il 
Presidente Marcacci porti il tema nell’incontro che tutti i Presidenti dei CCMSSD 
avranno in Regione. 

4) Per quanto riguarda il punto 3), la Dott.ssa Mondini, riprendendo la 
presentazione fatta a volta scorsa, fornisce ai presenti alcuni aggiornamenti in 
merito all’attivazione dell’ambulatorio CAU presso l’Ospedale di Vergato, 
precisando che è stato identificato il piano di lavoro che prevede, entro la fine 
dell’anno, l’apertura di ambulatori CAU H24 a Vergato (data prevista 8/11/2023) 
e a Budrio (data prevista 1/11/2023) e a seguire 1 ambulatorio CAU presso le  
Case della Comunità di Casalecchio e Navile a Bologna; nel prossimo anno è 
prevista l’apertura di altri CAU in altre Case di Comunità. Riferisce che si sta 
definendo un protocollo operativo per la gestione dei pazienti che necessitano di 
ricovero presso l’UO Medicina di Vergato. Precisa, infine, che la Regione farò 
apposita campagna di comunicazione per spiegare le modalità di accesso ai 
servizi sanitari tra cui anche quelle dell’ambulatorio CAU per pazienti da 6 anni in 
su. 

5) Si concorda che la Segreteria del CCMSS invii a tutti i Rappresentanti delle 
Associazioni la modulistica per chiedere il rimborso delle spese di viaggio per 
recarsi agli incontri. 

6) A proposito del PS di Porretta, vengono rilevate alcune criticità sull’accesso un 
po’ caotico da parte degli accompagnatori nei momenti di maggior afflusso, 
nonostante l’impegno dei professionisti, per cui si propone di pensare alla 
possibilità di pensare ad un progetto di aiuto con il supporto di volontari. 

7) Relativamente al punto 4) all’ordine del giorno, il Presidente Marcacci comunica 
ai presenti che è stata stipulata una convenzione con l’Azienda USL per creare dei 
punti di ascolto delle Associazioni all’interno delle strutture aziendali per la 
raccolta di eventuali segnalazioni da parte dei cittadini, per capirne i bisogni e 
indirizzarli. Precisa che l’attività verrà pubblicizzata da parte dell’Azienda e che 
verrà avviato anche un corso dedicato. Si concorda di approfondire l’argomento 
nel prossimo incontro per capire quali Associazioni sono disponibili. 

 



 
 

  

 
 
 
 
SI CONCORDA CHE IL PROSSIMO INCONTRO SI TERRA’ IL 21 NOVEMBRE 2023 CON 
ALL’ORDINE DEL GIORNO: 

1. VALUTAZIONI IN MERITO ALLA CREAZIONE DI PUNTI DI ASCOLTO PER GLI 
UTENTI ALL'INTERNO  DEGLI OSPEDALI E DELLE CASE DELLA SALUTE ; 

 
ULTERIORI ARGOMENTI VERRANNO CONCORDATI CON IL PRESIDENTE. 
 
 

Alle ore 16.25 la seduta è tolta. 
 
Si ricorda che è disponibile, presso la Segreteria, la registrazione integrale della seduta. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  

 
 
Allegato 1 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  



 
 

  

 


